
   -LES SONS [É] ET [È]-  
 

 

 

Histoire : Le é et le è sont deux petits  

monstres avec les sourcils au-dessus de la tête.  

Le é est toujours de bonne humeur, et le è 

toujours de mauvaise humeur.  

« Allez ! Tu viens jouer? dit le é.  

- Arrête ! Laisse-moi ! » répond le è. 
 

 

[é] [è] 
• é 
un vélo 

 

• è 
une chèvre 

 
• er 
un pompier 

 

• ai 
une fraise 

 
• et 
du poulet 

 

• ei 
une reine 

 

• ez 
un nez 

 

• ê 
une guêpe 
  

• ée 
une fée 

 

• e 

un es/car/got 

 

 

Pour vous assurer que votre enfant a compris la leçon, vous pouvez lui demander: 
- Quelles sont les différentes façons d'écrire le son [é]? Et le son [è]? 
- D'écrire les mots un par un puis sous la dictée.  
- D'écrire des mots où il devra choisir entre é ou è: la météo, une pièce, une épée, 
une vipère, je préfère, une planète, il a chanté, un lièvre. 
Remarques: - ATTENTION, LES MOTS DE LA LEÇON SERONT DICTÉS EN CLASSE. 
- La différence sonore entre le -é et le -è n'est pas évidente pour tout le monde. 
Ceux qui ne l'entendent pas peuvent remarquer que le è est très souvent suivi 
d'un e dans la syllabe suivante. 
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